

## Acta Sesión Extraordinaria 70-2024

28 de Noviembre del 2024

Acta de la Sesión Extraordinaria N° 70-2024 celebrada por el Concejo Municipal de Belén, a las dieciocho horas del 28 de noviembre del dos mil veinticuatro, en la Sala de Sesiones Guillermo Villegas de la Municipalidad de Belén, en el Distrito San Antonio. **PARTICIPANTES PERMANENTES PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS:** Teresita Venegas Murillo – Presidenta. Gilberth González González - Vicepresidente. María Lourdes Villalobos Morera. Ulises Araya Chaves. Ana Betty Valenciano Moscoso. **REGIDORES SUPLENTE:** Ana Yensy Ramírez Arrieta. José Pablo Delgado Morales. Sigifredo Villegas Villalobos. Francina Quesada Ávila. **SINDICOS PROPIETARIOS:** Luis Adolfo González Zumbado. Margot Montero Castillo. Bernal González Delgado. **SINDICOS SUPLENTE:** Alejandra Solano Soto. Leovigildo Chaves Mora. Isabel González Rodríguez. **ALCALDESA MUNICIPAL:** Zeneida Chaves Fernández. **SECRETARÍA DEL CONCEJO MUNICIPAL:** Ana Patricia Murillo Delgado. **MIEMBROS AUSENTES: REGIDORES SUPLENTE:** Marita Arguedas Carvajal.

### CAPÍTULO I

#### PRESENTACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

##### ORDEN DEL DÍA

- 6:00 pm. Se atiende al señor Mauricio Mora Villalta, Director Ejecutivo de Asociación Jóvenes por Costa Rica. Presentar la [Asociación Jóvenes por Costa Rica \(JxCR\)](#) y nuestro innovador proyecto de Municipalidades Inteligentes y explorar cómo puede beneficiar al gobierno local de Belén.
- 7:00 pm. Juramentación de la Junta Vial Cantonal Fernando Torres Jiménez e Isabel González Rodríguez, como representantes de los Concejos de Distrito.
- 7:10 pm. Juramentación del Comité Cantonal de la Persona Joven.

### CAPÍTULO II

**SE ATIENDE AL SEÑOR MAURICIO MORA VILLALTA, DIRECTOR EJECUTIVO DE ASOCIACIÓN JÓVENES POR COSTA RICA. PRESENTAR LA [ASOCIACIÓN JÓVENES POR COSTA RICA \(JXCR\)](#) Y NUESTRO INNOVADOR PROYECTO DE MUNICIPALIDADES INTELIGENTES Y EXPLORAR CÓMO PUEDE BENEFICIAR AL GOBIERNO LOCAL DE BELÉN.**

**ARTÍCULO 1.** Se conoce correo electrónico del señor Mauricio Mora, que cita: Buena tarde estimada Patricia, es un gusto saludarle aunque lamento comunicar que no podre asistir a la audiencia, he sido incapacitado por el resto de la semana debido a enfermedad viral, por lo que no puedo salir de mi casa. Le agradezco si podemos retomar el tema para reprogramar durante diciembre o enero. Muy amable, saludos cordiales.

### CAPÍTULO III

#### **JURAMENTACIÓN DE LA JUNTA VIAL CANTONAL FERNANDO TORRES JIMÉNEZ E ISABEL GONZÁLEZ RODRÍGUEZ, COMO REPRESENTANTES DE LOS CONCEJOS DE DISTRITO.**

**ARTÍCULO 2.** La Presidenta Municipal Teresita Venegas, expresa que procede a la juramentación de Fernando Torres Jimenez e Isabel Gonzalez Rodriguez, como representantes de los Concejos de Distrito ante la Junta Vial Cantonal.

El señor Fernando Torres, plantea que quiero agradecerles realmente, darme la oportunidad de tratar de ayudarles y cooperarles lo más que pueda con este gran problema que existe en Belén con respecto al plan vial que hay en este momento y la idea es cooperar y ver qué soluciones se pueden lograr. En cuanto a este problema que se está dando en este momento, que se va agravando cada día más, sería eso nada más y agradecerles a los diferentes Consejos de Distrito que me tomaron en cuenta para esta oportunidad y como les digo, voy a tratar de hacer lo mejor posible. Muy amables.

El Vicepresidente Municipal Gilberth Gonzalez, reitera que Don Fernando, muy agradecidos hoy con su presencia con doña Isabel, porque sabemos que son 2 personas que están comprometidas con la comunidad, que están dispuestas a trabajar por la comunidad y lo mejor es que son personas que aman al Cantón de Belén y que por eso hoy los Consejos de Distrito mejor elección no pudieron hacer, muchísimas felicidades. Yo espero en Dios que, que al igual que las Juntas Viales Cantonales que hemos tenido aquí a lo largo de los años, ustedes puedan desarrollar también un trabajo, muy eficiente y un trabajo que le traiga muchísimas y grandiosas cosas al Cantón de Belén, muchas felicidades y a trabajar a arrollarse esas mangas porque es lo que necesita nuestro Cantón.

El Regidor Suplente Jose Pablo Delgado, opina que igualmente que Gilbert felicitar a los 2 compañeros del Consejo de Distrito, tanto Isabel como Fernando. Me alegra mucho y le he insistido a Fernando qué y lo he ido metiendo poco a poco en ciertas cosas, en Comisión y en otras cosas. Y él ha estado muy atento siempre a ayudar, es una persona muy, capaz y muy, dada a querer trabajar por el Cantón y en buena hora y la verdad es que felicitarlo, instalo que siga adelante aportando, como ha aportado hasta ahora el Cantón.

El Regidor Propietario Ulises Araya, estipula que muy buenas noches, tengan todas y todos, especialmente los miembros electos del Comité de la Persona Joven de Belén. Muchas felicidades. Para Toti y don Fernando también las felicitaciones por ser electos a la Junta Vial Cantonal. la Junta Vial Cantonal a inicios de año nos manda al Concejo los proyectos en los que se va a invertir durante todo el año, la planificación con orden de prioridad, de cuáles son esas obras impostergables que con carga el presupuesto municipal debe realizarse, hay, proyectos que van en camino. Hay unos que yo particularmente, veo, por ejemplo, que ahora se está desarrollando allá por la zona de Pedregal 1 que se está expandiendo la vía. Entiendo que es

como para sustituir la parada de buses que está en Más X Menos para pasarla más arriba. Ahí yo les decía como tal vez la primera tarea, si me pueden ayudar con eso, yo quisiera saber si el CTP autorizó a cambio de parada de buses. Es curioso, ahora van a ver 2 paradas de buses justo a la para la de Casa Blanca. Y esta otra que creo que la separará, si acaso unos 150 m. Eso está interesante y viéndolo por los reportes que me han mandado varios vecinos, no he sabido yo una respuesta, también desde la Junta Cantonal se puede averiguar si eso estaba planificado o cómo es que se está haciendo. Decirles por lo demás, que evidentemente y tal cual como lo dijo don Fernando, el tema vial es hoy en día y desde hace varios años el que más, chima, el zapato de las y los belemitas, es un tema fundamental porque, hoy mismo, de hecho, el Comité de la Persona Joven hay un compañero que está en la pista, dice que agarro bus, creo que desde las 16:00 H de la tarde 4:30 H y ahí está pegado en la pista. La verdad no ha llegado, al Cantón de Belén, el Estado de la Nación también sacó recientemente en su más, reciente informe, valga la redundancia, que es el Cantón de Belén, es el segundo donde más se dura sobre las carreteras y un peligro que siempre había estado latente. Ahora 1 lo empieza a ver como que ya es una realidad, no solamente las salidas del Cantón de Belén, sino las vías internas del Cantón, las que ya están congestionadas. Hoy lo hablaba con Lucho, que me lo topé ahí en carretera brevemente y se lo mencioné y él me lo decía, que ya incluso para trasladarse de un distrito a otro ya hay presas. Hay obras viales urgentes como la cuadratonda, hay obras viables urgentes como la Radial Panasonic Aeropuerto pero hay otro tema que no se nos puede ir de la mano. Que es el análisis del desarrollo urbano del Cantón de Belén, cuánta es la carga vial, que le cabe a este Cantón, eso hay que estudiarlo porque ya no tiene datos al día de hoy. De cuál es la máxima carga vial antes de que nuestras vías colapsen, eso hay que centrarles. En eso nada hacemos si hacemos rutas, como las que les mencioné, si no hacemos un ordenamiento territorial apegado a la realidad del Cantón de Belén y eso, compañeros y compañeras, creo que es tema urgentísimo y que no podemos dejar de lado, la planificación urbana es necesaria máxima en un Cantón como Belén.

La Regidora Propietaria Ana Betty Valenciano, plantea que primero que nada, buenas noches a los miembros electos del Consejo de la Persona Joven y a don Fernando que nos acompaña el día de hoy, realmente la Junta Vial Cantonal nace de un Decreto que es el 40138 de la Ley 8114. De ahí es donde surge la iniciativa de conformar, las Comisiones Viales Cantonales, para sus funciones, de hecho, la Municipalidad de Belén tiene un reglamento que sería muy bueno que ustedes 2, doña Isabel y Don Fernando, como parte ya de la Junta Vial Cantonal, puedan darle lectura a ese reglamento, ahí viene cómo es la conformación del Reglamento, las funciones que tiene la Junta Vial Cantonal para que ustedes puedan tener una orientación de cuáles van a ser las funciones de ustedes dentro de esa de Junta, pero principalmente que no dejen de lado. Parte de las situaciones que comentaba el compañero Ulises, 1 de los problemas más acentuados en el Cantón de Belén en este momento es el caos vial que, no solamente es el traslado de un distrito a otro, sino en el mismo distrito. Los que vivimos en los barrios periféricos de la cabecera del Cantón ya también estamos sintiendo esa situación. Si usted viene de Escobal o de San Vicente, llegar al centro de San Antonio ya se dificulta. De hecho, los que utilizamos el transporte público muchos no quieren ni siquiera ir a recogerlos, porque ya salir de ese barrio a la cabecera del Cantón es muy complicado. Ya antes nosotros tardábamos, no sé 3, 4 minutos para estar acá y ahora tardamos entre 10 y 15 minutos y un poco más y muchas veces ni siquiera el servicio lo quieren dar por el caos vial que tenemos, la situación vial del

Cantón es una situación que realmente amerita ponerle atención, si eso si no lo deberíamos declarar como una situación de emergencia y de primera atención por parte de las autoridades municipales, porque realmente es el problema que más nos está quejando en este momento. Así que creo que es un privilegio formar parte de una comisión como esa, pero también es una gran responsabilidad a la que ustedes 2 asumen el día, hoy y ojalá que realmente las funciones que se desempeñen sean en bienestar de todos los belemitas. Muchas gracias por aceptar este nombramiento. Es un nombramiento ad honorem en verdad, muchas gracias por esa disposición que tienen de colaborar desde esta comisión.

El Sindico Suplente Leovigildo Chaves, avisa que me uno a la felicitación de los compañeros tanto para Isabel como a don Fernando, que Dios me lo guíe en este nuevo camino que les tengo un buen norte, pero también quiero hacerles un comentario. Presas, no solamente en Belén presas las tenemos a nivel nacional, yo que ando para arriba y para abajo, tanto en cualquier lado. Llámese la General Cañas, llámese a la entrada Alajuela, a la salida Alajuela, llámese camino hacia Grecia, llámese la Valencia, cualquier lado que está allá ahí en horas pico va a haber presa, tampoco podemos pensar que como vamos a hacer algo, se van a quitar las peras definitivamente. Belén, no, pero eso, aunque quitamos aquí alineemos un poco a Belén, vamos a tomar complejas en otro lado, por eso digo, la presa va a existir. Belén, aquí de San Joaquín, aquí yo salgo de mi trabajo a las 5:30. H a las 5, perdón y duró más de 1 hora para llegar, ojalá que no solamente lo que está haciendo Belén se pueda hacer también a nivel nacional.

La Alcaldesa Municipal Zeneida Chaves, cree que ustedes que son el futuro y nosotros que estamos dejando huella para que ustedes se inspiren o definitivamente no nos vean como modelos a seguir. Porque eso es el asumir un puesto de liderazgo, es sobre todo ante Dios, con la integridad de que se está haciendo lo mejor, porque muchas veces se juzga, pero solo hay 1 que sabe lo que se actúa desde el corazón. Chicos, ustedes fueron electos porque hay un Dios que creen que ustedes pueden representarlo a él en todas las acciones que hagan, acá tiene un grupo de personas que fueron electas y aquí cada 1 desde donde estamos tratando de hacer lo mejor. Pero no nos olvidemos que siempre vamos a encontrar oposiciones, pero no de verdad, de corazón les digo, es importante hoy por hoy y les voy a hablar ahora de las 2 personas que fueron electas. Toti ha sido una servidora de la Cruz Roja de años, cuántos años, Toti, 16 años. Don Fernando es un Auditor y una persona que empezó por un llamado que le hace José Pablo y es un señor que donde llega da lo mejor primero ante Dios, son esos modelos que nosotros debemos irnos inspirando y saber que todos saben. Ustedes nos van a entender que somos seres humanos tratando de lo mejor, así que desde ya ustedes tienen una puerta abierta en esta Alcaldía en este Gobierno y sabemos que el futuro está en la mano de usted. Así que reciban todo el apoyo y don Fernando y Toti, creo que ustedes son lo que estábamos esperando para poder conformar esta Junta. Hay proyectos que están ahí varados, hay proyectos que hasta el día de hoy gracias a esta juramentación se puede avanzar. No tienen horario para ingresar, consultar, revisar, esclarecer. La puerta está abierta, gracias por aceptar y querer construir. Desde lo que ustedes ya han hecho hoy aceptar un retó en la parte de la Junta Vial, acá estamos y creo que todos estamos trabajando con un ente asesor que dictamina que ha estado con nosotros. Hay muchos estudios que yo me he encontrado engavetados desde ya, cuando quiera nos sentamos, hablamos para que nosotros juntos de verdad logremos

construir. Desde lo productivo, un Cantón que de verdad se desarrolle de una forma sostenible, pero hoy es injusto lo que las redes dicen las presas por Zeneida por el desarrollo. Ay, señores, Dios quisiera que fuera por mi culpa. Ahora resulta que la 27, se colapsa y yo vuelvo a ver el de arriba y digo si usted lo sabe. En esas cosas baratas, mejor no caigamos, chiquillos, construyamos, ustedes tienen un futuro, construyan, van a ser el futuro de Belén. Caigamos en prácticas que nos llenen de orgullo como lo hicieron nuestros abuelos. Palante, aquí tienen una Alcaldesa que los apoya porque de verdad la puerta está abierta para construir para de verdad sumar, pero nunca para dividir. Un fuerte abrazo y de verdad un abrazo para todos ustedes.

La Regidora Propietaria Lourdes Villalobos, razona que para don Fernando y Toti, excelentes seres humanos que han dado todo para la comunidad. No me cabe duda de que van a hacer un trabajo especial. Y en mejor manos, no pudo estar esta Junta Vial Cantonal, realmente yo los felicito, me uno a todas las felicitaciones de los otros compañeros y también me uno al comentario que Leo hizo. Porque lamentablemente en Costa Rica ya hay más carros que carreteras, si usted va a Cartago, son presas y va a Heredia, son presas, en todo el país hay presas, creo que no es solo un problema de Belén, que tenemos que abordar el problema y ver cómo hacemos. Muy claro está, pero que podamos remediar que en Belén no existan las presas, ojalá se pueda hacer, pero va a ser difícil. Sería mentir, prometer lo que no podemos prometer. Cada día ingresan más carros y más carros y en una familia no una persona solo la cabeza de hogar tiene carro, si tiene 3 hijos, 3 hijos también tienen carro. Y son, montones de presas y van a ser interminables. Porque ya nadie quiere caminar, nadie quiere andar en bicicleta, nadie porque todos queremos tener carro, no es solo Belén el que está inundado de carros, es todo Costa Rica y como le repito aquí, es un llamado a la Presidencia de la República para que nos ayude con esos 2.7 km de la realidad, Santa Ana y que todos echemos para adelante, para ver cómo hacemos. Para que eso se haga una realidad ya las salidas que se están haciendo para mitigar un poquito las presas, pero, al fin y al cabo, como les repito, son más carros que calles.

El Regidor Propietario Ulises Araya, explica que me parece interesante aportar un poco más con el tema de las presas. Efectivamente, es una situación que se está viendo muy caótica, principalmente en la Gran Área Metropolitana. Sin embargo, los índices que recientemente esta semana se publicaron por el estudio Estado de la Nación sí señalan al Cantón de Belén. Como 1 de los cantones. A nivel país que más presenta ese problema de presas, es cierto que tenemos una situación donde el Gobierno de la República tiene un rol que tiene que asumir con los 2.7 km que van desde Panasonic al Aeropuerto. Eso nos, ayudarían a alivianar todo lo que es la flota vehicular que viene de Santa Ana, de San Rafael, de Escazú, de Mora, que tienen que ir a la General Cañas al Aeropuerto. Eso nos permitiría que no atravesen el centro del Cantón, pero lo cierto es que también en el Cantón de Belén tenemos que actuar. Yo personalmente no me conformaría con decir que como es un mal de todos, quedémonos así, me parece que sí. Tenemos que hacer y parte de lo que tenemos que hacer compañeros y compañeras es asegurar un desarrollo urbano ordenado. Ese es el clamor que uno escucha todos los días en la calle en Belén. No es algo que uno se inventa en cifras, todos los años la Municipalidad hace un estudio de servicios para la Contraloría, de hecho ya se está anunciando el de este año y desde hace 10 años aproximadamente. El principal problema que señalan los belemitas es el mismo, las presas. Yo creo que es momento de poner barbas en remojo y apegarnos a los

criterios técnicos con respecto al urbanismo, porque el urbanismo. Compañeros y compañeras la lección que nos dejan las grandes ciudades del mundo es que no se puede dejar a la libre. No se puede simplemente meter y sin medir las consecuencias de lo que va a haber después si caben más carros en el Cantón de Belén. Belén me 12, 4 km<sup>2</sup>, cuánta gente cabe en este Cantón, alguien ha hecho el estudio, yo voy a decirles que Belén no tiene al día de hoy un estudio general de carga vial. Yo propongo que todos hagamos un estudio de carga vial, ejecutémoslo, hagamos el estudio de carga. Saquémoslo a SICOP como corresponde para que se pueda hacer por la consultora que concurse y ahí pueda ganarlo y hagamos un estudio de carga vial a ver cuántos vehículos soporta el Cantón de Belén, pero si nosotros no planificamos, si no nos apegamos al Plan Regulador, que es el instrumento técnico legal para poder planificar el territorio, compañeros y compañeras, este problema lejos de disminuir se va acrecentar, mi llamado es una planificación urbana. Si no lo hacemos nosotros, los futuros belemitas nos lo van a reclamar. Por los periodos en los que se pudo hacer y no se hizo.

La Sindica Suplente Isabel Gonzalez, cita que yo quiero darle las gracias a todos ustedes, por estar en la red cantonal vial representando al Concejo Municipal. Yo no les voy a prometer nada porque no soy mujer de prometer y no cumplir, pero sí trataré y creo que tengo a una gran persona a la par mía y trataré de hacerlo mejor por este Cantón. Trataremos de trabajar bajo las reglas como tienen que ser, pero como les digo, no les prometo nada. Trataré de hacer lo mejor que esté dentro de mis manos, que siempre creo que la gente me conoce porque he dado lo mejor, más bien muchas gracias, felicitar a los nuevos muchachos que vienen para el área de gente joven y vamos a ver lo que Dios me ponga en el camino. Veré de qué forma puedo trabajarlo. Y escuchar las recomendaciones de todas aquellas personas con buenas experiencias. Son bienvenidas para mí.

La Regidora Propietaria Ana Betty Valenciano, enumera que, para poder complementar los comentarios de los compañeros, yo pienso que cuando se viene una situación de caos vial como la que se está presentando a nivel nacional, lógicamente nosotros como Cantón no vamos a aportar una gran solución a un problema tan grande que se está viviendo, pero sí estamos llamados a ser visionarios de cómo ordenar nuestros 12.4 km de Cantón, nosotros somos los que deberíamos estar pensando. Cómo ordenar nuestro territorio para evitar que esos problemas del entorno, nos perjudiquen más de lo que ya estamos yo desde hace qué más o menos unos 15-20 años se está en la actualización del Plan Regulador, que para mí es lo 1 de los temas prioritarios, porque el Plan Regulador nos va a permitir, como bien lo dice, ordenar nuestro territorio y nosotros tenemos que ser visionarios de eso. Aquí se ha hablado mucho de que de que la Radial, que la General Cañas, sí Belén tiene una posición geográfica muy estratégica, está en el centro del país, somos el centro del país, por eso es que nosotros estamos llamados a buscar estrategias para que en un futuro podamos ir minimizando todo este impacto que tenemos con el caos vial que nos está, afectando, pero nosotros como cuerpo político estamos llamados a hacer eso, a buscar estrategias, a impulsar proyectos que vengán a minimizar ese impacto que estamos sufriendo ahorita, no es que sea una u otra persona culpable o señalada, es que nosotros como gobierno local tenemos que utilizar los reglamentos, las normas y principalmente el Plan Regulador que tenemos, para poder ordenar nuestro territorio.

La Presidenta Municipal Teresita Venegas, considera que me voy a permitir exponerles, un pensamiento sobre el tema que hoy estamos platicando acá. Con respecto al caos vial que vive Belén. Y es que yo pienso que nosotros, como gobierno local, debemos de visualizar dentro de nuestro plan estratégico. Una visión en positivo y para ello yo espero, aunado al trabajo que hace y todo el Concejo Municipal, más la administración y ahora que se complementa la Junta Vial con ustedes compañeros que podamos tener dentro del plazo de estos 4 años de ese periodo que nos corresponde, ya no sólo lanzaría, a Cariari sino la proyección que existe en la calle si se cumple lo de Walmart, si se cumple el, continuar todos los trabajos y concluir la megarrotonda que está en Corbel y sumar la salida a Firestone serían 4 ciento yo opciones que vendrían a oxigenar mucho el caos de Belén. Si a eso le sumamos todo el esfuerzo que podemos, hacer para lograr en este tiempo también que se considere el presupuesto para la ampliación de la Radial a Santa Ana a Río Segundo. Yo creo que eso sería tener un plan, que, si no resuelve en total porque es un problema, país sí vendría a oxigenar mucho el caos vial de Belén, yo espero que lo veamos en positivo, compañeros y adelante, bienvenidos.

**SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: PRIMERO:** Comunicar la juramentación de los señores Fernando Torres Jiménez e Isabel González Rodríguez, representantes de los Consejos de Distrito, a la Junta Vial. **SEGUNDO:** Felicitaciones y éxitos a los compañeros designados.

## CAPÍTULO IV

### JURAMENTACIÓN DEL COMITÉ CANTONAL DE LA PERSONA JOVEN.

**ARTÍCULO 3.** Se conoce el Oficio ADS-M-205-2024 de Andrea Campos, Directora del Area Social. Le notifico que se ha conformado la lista de los candidatos electos para integrar el Comité Cantonal de la Persona Joven de Belén, de acuerdo con la siguiente distribución:

Se procede al nombramiento y Juramentación del Comité de la Persona Joven del periodo 2025-2026

María de los Angeles Perez Camacho, nombrada por el Concejo Municipal

Representante de:	Nombre completo	Fecha de Nacimiento	Numero de cédula	Teléfono	Correo Electrónico
Sector Municipal		DD/MM/AA	0-0000-0000	xxxx-xxxx	
Organizaciones Deportivas	Arnoldo Herrera Portuguez	07/03/96	3-0493-0571	8703-3203	<a href="mailto:arnoldohp@hotmail.com">arnoldohp@hotmail.com</a>
Colegios del cantón	Maripaz Cuendis Borbón	10/12/11	1-2131-0831	6050-5651	<a href="mailto:maripaz.cuendis@sms.ed.cr">maripaz.cuendis@sms.ed.cr</a>
Colegios del cantón	Luis Ángel Murillo Campos	02/09/08	4-0280-0730	8328-7021	<a href="mailto:luisan200802@gmail.com">luisan200802@gmail.com</a>
Organizaciones Juveniles	Ixtchel Molina Venegas	05/06/94	2-0726-0331	8675-1096	<a href="mailto:ixtmolvi@gmail.com">ixtmolvi@gmail.com</a>
Organizaciones Juveniles	Luis Fernando González Marín	23/10/05	1-1949-0332	8698-9553	<a href="mailto:luisgnzm@gmail.com">luisgnzm@gmail.com</a>
Organizaciones Religiosas	Sebastián Barboza Acuña	04/01/01	1-1801-0084	8489-5025	<a href="mailto:sebasbarboza146@gmail.com">sebasbarboza146@gmail.com</a>
Enlace Municipal	Andrea Campos Batista			2587-0281	<a href="mailto:social@belen.go.cr">social@belen.go.cr</a>
Correo Oficial CCPJ					
Alcaldía	Zeneida Chaves Fernández			2587-0140	<a href="mailto:alcaldesa@belen.go.cr">alcaldesa@belen.go.cr</a>
Presupuesto	Ivannia Zumbado Lemaitre			2587-0222	<a href="mailto:presupuesto@belen.go.cr">presupuesto@belen.go.cr</a>
Concejo municipal	Ana Patricia Murillo Delgado			2587-0150	<a href="mailto:secretariaconcejo1@belen.go.cr">secretariaconcejo1@belen.go.cr</a>

Asimismo, le informo que todos los candidatos seleccionados quedan convocados para la sesión de hoy a las 6:00 p.m. en la Sala del Concejo Municipal.

La Presidenta Municipal Teresita Venegas, manifiesta que queremos escuchar a los jóvenes que nos están, hoy representando en el Consejo de la Persona Joven para que nos dirijan unas palabras, con quién empezamos.

El joven Sebastian Barboza Acuña, precisa que, represento el Centro Evangelístico Defrata, la comunidad religiosa que está ubicada frente a la Escuela España, primeramente, muy agradecido por, volver aquí vengo de 2 años de estar representando el Comité de la Persona Joven con personas excepcionales, muy sinceramente destacar primeramente a Sugey Balletero que tenga ese nombre presente porque hizo muchísimos. 2 años, a mis compañeros también los insto a tener ese mismo fervor. Que pudo haber tenido Sugey porque de verdad con un mínimo que puede tener de ella. Vamos a hacer muchas cosas, durante estos últimos 2 años estuvimos realizando. Tuvimos un proyecto en el primer año que fue una actividad concierto en el parque, de La Asunción, el parque Skate, también este año no pudimos concluir el proyecto, pero, vamos a trabajar para que se continúe este primer año este nuevo Comité de la Persona Joven, primeramente, muy agradecido y también primero Dios que nos acompañe y que todo pueda salir de la mejor manera.

El joven Luis Angel Murillo Campos, indica que yo se podría decir que vengo representando al Colegio Técnico Profesional de Belén. Esta sería mi primera representación en actividades relacionadas a participar con la Municipalidad, intentaré dar lo mejor. Intente hacer lo más proactivo posible para poder ser lo más eficiente y eficaz durante mis actividades. Y espero el apoyo de todos mis compañeros aquí para poder lograr esos objetivos.

La joven Ixtchel Molina, menciona que yo vengo representando a las Asociaciones Cantonales, es la primera vez que vengo a que participo del Comité de la Persona Joven, pero, me siento muy contenta, ya nos hemos conocido un poquito los compañeros y creo que todos tienen muchas ganas de trabajar y eso motiva mucho, así que todo lo que podamos hacer por el Cantón, sobre todo por las personas jóvenes, pero lo mejor que podamos hacer por la mayoría de las personas, con mucho gusto.

La joven Maripaz Cuendis, manifiesta que yo vengo representando a la Escuela San Margaret School. Soy muy agradecida porque me dejen estar aquí siendo tan menor y me gusta mucho esta experiencia y siento que me va a ayudar mucho para el futuro. Muchas gracias por dejarme estar aquí.

El joven Arnoldo Herrera Portugués, dice que, en una representación del deporte de nuestro Cantón de Belén, primera vez, en este Consejo de la Persona Joven pero interesante, porque tampoco es que cumplís 36 y ya no soy joven. Llamémoslo casi que las nuevas y las futuras generaciones. Donde creo que sería algo de mucho valor donde nosotros vengamos a apoyarnos y que ustedes también se apoyen en nosotros para nosotros poder ayudar a nuestro Cantón. Lastimosamente el país ahora vive un momento donde la juventud está sufriendo y

quiere ser escuchado y eso es importante que nosotros seamos muy conscientes de ello, donde los jóvenes de nuestro Cantón, un Cantón que está creciendo para bien, debe ser escuchada acá en este Concejo, no solo en las noticias por cosas malas, sino más bien cómo les ayudamos. Ellos a desarrollarse, a apoyarlos para que ellos se conviertan, en estos que nosotros estamos acá hoy, ellos son los que van a estar acá en algún momento. Y esa es la idea de nosotros como grupo, es darles ese apoyo. Darlos a escuchar y también cómo nosotros los ayudamos a ustedes, que son los que acá están tomando decisiones para nosotros impulsar el Cantón. Y que no se convierta solo, en un foro de escucha, sino que tenemos que hacer acciones, que es lo importante. Así que muy agradecido y espero que nosotros como grupo podamos trabajar muy de la mano con ustedes y poder seguir ayudando a todos y a todas las chicas y chicos que vienen acá en el Cantón.

El joven Luis Fernando Gonzalez, avala que primeramente agradecerles a las organizaciones comunales que el día de ayer nos dieron el respaldo para representarles desde ese espacio tan importante, segundo, yo creo que el CCPJ es un espacio bastante importante en nuestro Cantón, que tiene que seguir articulando este diálogo y esta construcción tan necesaria. Para poder seguir posicionando a Belén como un Cantón que, tiene muchas cosas buenas, como puede ser su índice de desarrollo humano tan alto o representaciones deportivas como Arnoldo, que nos han ido a representar internacionalmente porque al mismo tiempo tiene muchas problemáticas que yo creo que en colectivo y en conjunto podemos seguir trabajando. Por ejemplo, puede ser el tema ambiental, pueden ser los temas de presa que ahora se están conversando, que yo creo que son muy necesarios y que esa perspectiva de personas jóvenes podemos aportar desde nuestras posibilidades, porque, yo soy estudiante universitario todavía y obviamente no les puedo dar un criterio técnico al respecto, pero al menos sí puedo generar al menos la posición, espero yo de la gran mayoría de jóvenes de ese Cantón, pero no decir que de todas las personas que habitan el Cantón y esperemos que sus próximos 2 años. A partir del 01 de enero, porque todavía faltan un par de meses un par de semanas, de la gestión saliente es el que podamos seguir construyendo y que podamos seguir trabajando en conjunto con todas y todos y podamos seguir representando tal vez ese Belén que tan importante o tan visible ha sido nuestro país, por cosas muy buenas, pero que todavía hay muchas problemáticas que tenemos que seguir trabajando en conjunto.

La joven Maria de los Angeles Perez Camacho, manifiesta que representa el Concejo Municipal de Belén, para mí es un honor y un orgullo el poder representarlos en el Comité de la Persona Joven y voy a dar el mayor esfuerzo junto a todo el equipo de trabajo que gracias a ella nos hemos ido conociendo y sabemos que vamos a dar lo mejor de nosotros y con el apoyo de cada 1 de ustedes vamos a poder presentar proyectos y poder colaborar a la persona joven en el Cantón de Belén y seguir siendo el Cantón que hemos sido. Y seguir mejorando cada día más.

El Vicepresidente Municipal Gilberth Gonzalez, piensa que chicos nuevamente bienvenidos, a este espacio tan importante para esta población, yo creo que hoy ustedes son los elegidos a representar a todos los jóvenes de este Cantón. Cuando yo formé parte del CCPJ, hace ya aproximadamente 4 años. Nosotros siempre nos abocamos en proyectos orientados y que tuvieran un norte y que realmente beneficiaran a los jóvenes y que pudieran esos proyectos, hacer que los jóvenes salieran adelante. Recuerdo que 1 de los proyectos que más impacto

tuvo en ese entonces fue el de las becas para cuando estábamos en pandemia, que muchos jóvenes no podían llevar la virtualidad al 100%. Porque fue un tema que nos comió a Costa Rica, porque estábamos muy atrasados. Y muchos jóvenes no tenían los recursos para poder llevar sus estudios o culminarlos, y mediante el proyecto que se desarrolló desde el Comité Cantonal de la Persona Joven en ese entonces, se logró dar becas aproximadamente a 50 jóvenes para que pudieran solventar ese tema de la virtualidad y poder llevar más allá la educación y no estancarse por falta de recursos otro de los temas y que es muy preocupante a nivel nacional y que yo los insto también a que ustedes ojalá continúen por ese lado, es el tema de psicológico que hoy están pasando los jóvenes de nuestro país. Ese tema es importantísimo porque sin duda alguna está llevando al suicidio a muchas de las personas que hoy pasan por estas situaciones. Muchas veces no cuentan con un apoyo para solventar justamente ese tema, yo lo insto. A que hagan todo por esa población, a que luchen porque existan proyectos que impacten realmente a la población de este Cantón, una población que sin duda alguna ha trabajado de la mano con todos los programas que contamos acá en la Municipalidad, pero sin embargo esos programas se quedan cortos porque a tan alta demanda, tenemos muy reducidos y escasos esos recursos para poderlos cubrir, yo los insto y los invito nuevamente a que construyan. A esas poblaciones que ustedes van a representar proyectos que generen un impacto social, alto para que juntos con ustedes, esas poblaciones que ustedes hoy representan, crezcan como ustedes hoy lo están haciendo, así que muchas felicidades, recuerden que ustedes son el futuro y estos que están acá, estamos de paso acá y no sabemos después de 3 años quiénes van a ser los que están acá pueden ser ustedes, pueden ser los chicos que vienen detrás de ustedes, instalarlos, a que fomenten esa democracia tan linda que vivimos en Costa Rica, pero algo sí hay que tener claro y es fomentar esa democracia limpia. Que siempre nos ha caracterizado el costarricense sin necesidad de acudir a mentiras. Para desacreditar a otras personas, los insto a que ustedes inculquen en lo joven. Eso porque no es justo que se tenga que incurrir, a la falsedad y a las noticias falsas. Para sacar un provecho de algo, si queremos seguir que nuestra democracia siga creciendo, los insto también a que hagan eso ustedes en los jóvenes de nuestro Cantón. Muchas felicidades, chicos y para adelante cuentan con un Regidor que sabe lo que es estar en el Comité Cantonal de la Persona Joven. Sabe lo que es luchar por una comunidad. Ustedes están ad honorem y eso es grandioso, aquí cuentan con una persona que siempre va a luchar y los va a apoyar para lo que ustedes necesiten. Siempre que esté en la legalidad y que esté en nuestras manos, van a contar con el voto de este Regidor, así que muchas felicidades y adelante.

El Regidor Suplente Jose Pablo Delgado, apunta que la verdad es que, les tengo envidia de la buena porque yo en aquellos años de juventud me hubiese gustado participar en una agrupación como esta, pero ya me agarré un poquillo tarde. No importa, pero la verdad es que los insto a que sigan por ese camino. Al menos para mí no hay cosa más gratificante y que trabajar a nivel comunal, trabajar por la comunidad y ver hacer, crecer esa comunidad y eso me satisface mucho, son cosas muy bonitas. Conozco a un par de ustedes y sé que tienen, mucho para dar y ustedes a los que no conozco, también sé que tienen la capacidad y tienen esas ganas de querer trabajar por el Cantón. La verdad es que ustedes son el futuro de este Cantón y son la motivación para muchos otros jóvenes que tal vez en estos momentos no conocen de este tipo de agrupaciones o simplemente no quieren involucrarse. Ustedes van a ser el motivo para que ellos se puedan integrar y formar parte de las agrupaciones de muchas que hay en el Cantón y

como decían los compañeros el día de mañana, pueden ser ustedes los que están aquí tomando decisiones muy importantes para el Cantón y la verdad es que los felicito y los insto a que sigan adelante. A que ojalá este inicio en la ayuda, comunal sea el inicio de muchos años más y que Dios los acompañe y los bendiga.

El Síndico Suplente Leovigildo Chaves, afirma que más sincero, felicitaciones, a la muchacha que veo que era muy joven, yo la felicito más bien porque todos los que estamos aquí, en su mayoría hemos empezado desde muy jóvenes. Cuando nos llama la atención, cuando Dios nos pone algo por delante es porque él quiere que hagamos las cosas bien hechas. No hay cosa más triste ver ahora cómo está la juventud con tanta ansia depresiva, ganas de matarse, padres que no les ponen la atención, que deberían de ponerles. Y ustedes son ejemplo de que quieren ayudar, quieren estar acá para sacar a toda esa gente adelante. Sé que muchos ustedes van a hacer expertos para ellos, muchos no han adelantado, van a decir, mira, yo deseo, estar como están ustedes, como le digo, se lo repito. Algún día, tal vez alguno de ustedes va a estar ocupando un lugar de esos que estamos nosotros sigan adelante, muchas gracias por venir y los vuelvo a felicitar.

La Regidora Suplente Francina Quesada, cuenta que chicos buenas, me emociona escucharlos, me emociona saber que tienen esa conciencia social y política porque la gente siempre habla muy mal de la política, pero la política sin la política no se mueve nada y ustedes para hacer grandes cambios tienen que estar dentro de la política. Realmente me emociona porque yo soy profesor universitario y ahora que los chicos decían que algunos son de colegio, digo, qué bien que venimos con una generación que tiene esas inquietudes, los universitarios que están por terminar sus carreras. Quiero decirles que mis estudiantes llegan a la Universidad con vacíos, a veces equivocados en las carreras, creyendo que quieren estudiar una cosa. Y cuando están ahí, se dan cuenta que eso no era lo que querían porque desde la base tal vez no hubo un desarrollo. Ustedes a través de este liderazgo, a través de este liderazgo, se van a conocer ustedes mismos, van a conocer sus inquietudes y van a poder proyectarse a la comunidad y en sus vidas. Yo fui Presidenta de la Asociación de Estudiantes de Artes Dramáticas de la UCR y de ahí y con mi partido político, desde que éramos guías, que antes habían guías, siempre tuve esta pasión y creo que se me da esta oportunidad de estar aquí. Estoy segura que la mayoría de ustedes van a tener espacios aquí y por eso es tan importante lo que ahora les decían de trabajar del corazón. Trabajar con la parte social, por qué hoy veía en la mañana que decían las noticias que la generación de ustedes es la generación de las 8:00 H y me voy y eso no es verdad, porque ustedes están aquí regalando lo que saben. Usted dice, no tengo la parte técnica, pero tiene el corazón y la pasión y desde su cabeza pueden salir ideas mejores que tal vez las de los técnicos. Usted sabe que las universidades empezaron en el renacimiento, todo el tiempo anterior, los especialistas se hacían, practicar nada más y había grandes mentes, sí, yo soy académica y claro que las herramientas son importantes. Pero más hemos sacando universitarios sin corazón, nada. Hacemos sacando universitarios para ganarse un salario y dormir, comer, descansar, reproducirnos y morirnos. Eso no es vivir, dejar un legado y ustedes están empezando muy bien, dejando un legado para los jóvenes que vienen, jóvenes que tienen tecnología, sí. Pero como decía el compañero, ahora qué tanto cariño y qué tanto apoyo emocional tienen en sus casas y no hay los papás, no es que no los quieran apoyar, es que tienen que trabajar los 2. Antes siempre había un papá en la casa que era la mamá, ahora las

mujeres incorporadas nos cuestan un poco tener esos espacios para los hijos. Ustedes tienen que meditar muy bien una sociedad competitiva que les pide. Es que les pida tecnología con salarios básicos. Si hay que ser competitivo, a veces hay que tener 2 carreras para competir desde estos lugares. Ustedes van a ser los espacios para que todos esos muchachos que no tienen un apoyo tengan un apoyo en un igual, porque no es lo mismo que yo les hable, que me hablen igual. Los felicito chicos, muchas felicidades.

La Regidora Propietaria Ana Betty Valenciano, pronuncia que, primero que nada, bienvenidos a este acto de juramentación para el Consejo de la Persona Joven. Yo quiero contarles que yo soy producto del Movimiento Nacional de Juventudes, que fue lo que antecedió al Consejo Nacional de la Persona Joven. El Movimiento Nacional de Juventudes fue un movimiento, como dice nombre donde en el año 88 se dio una generación de capacitaciones para la formación del liderazgo juvenil, nosotros nos íbamos 8 días a un centro de capacitación donde nos impartían. Qué es un líder, los tipos de líderes que existen, cómo hacer un proyecto en la comunidad, nos explicaban las estrategias para cómo llegar nosotros y poder desarrollar esos proyectos en la comunidad, pero siempre, nos recalaban. Las potenciales que tenemos como seres humanos para ejercer un líder. Y ahí es donde quería llegar, porque todo lo que los compañeros han dicho llevan la verdad, estamos en una situación, digámoslo así, del mundo en donde la tecnología, las enfermedades mentales, la ansiedad, las autolecciones y todas estas situaciones están afectando a la humanidad, pero también tenemos una carencia de liderazgos. Y Belén no se escapa de eso, si nosotros los podemos a revisar un poquito la conformación de las Asociaciones Comunales, muchas personas repetimos en las organizaciones, en una Asociación de Salud está Ana Betty por decirles algo y en la Asociación del Salón está Ana Betty y en la Junta de Educación están Ana Betty y uno se pone a analizar y dice y por qué esta persona, por no decir otro nombre y me pongo como ejemplo, repiten tantas organizaciones. Y es que en este momento hay una carencia de vocación social y de trabajo comunal. Las personas ya no quieren asumir esos compromisos porque ser parte de una Junta Directiva, una Asociación de Vecinos, es un trabajo que se hace ad honorem y que requiere responsabilidad, compromiso y muchas veces hasta recursos propios para poder desarrollar esas funciones. Y tras de eso, no hay. No se valora el trabajo que hace esa persona dentro de la comunidad, en muchos casos, en otros más bien se reconoce. Qué les quiero decir con todo esto, no es fácil, el conformar una organización como la que ustedes están representando el día de hoy no es fácil, pero también tiene su satisfacción. Porque yo como ser humano estoy aportando mi trabajo, mi tiempo y mi compromiso a fortalecer una organización dentro del Cantón que representa una alta población como es la población joven, porque recuerde que ustedes están comprendidos entre los 18 y los 35 años, que es una edad muy productiva. Y es una edad en la que el ser humano da mucho a la sociedad. Ustedes tienen una gran responsabilidad al poder convocar a todo ese sector joven, a ser cada día más participe de construir un Cantón más equitativo y más igualitario para todos. Yo los felicito muchísimo por este compromiso que están asumiendo. Les deseo el mayor de los éxitos, nos ponemos a disposición de ustedes para lo que ustedes necesiten, aprovechen los recursos que hay en el Consejo Nacional de la Persona Joven, ellos tienen muchos promotores, tienen muchas capacitaciones, tienen muchas buenas prácticas de las cuales podemos aprender para poner en ejercicio en nuestro Cantón y no dudo en ningún momento de la capacidad que tienen ustedes para poder desarrollar y para poder

llevar a cabo una muy buena tarea del Consejo de la Persona Joven. Gracias de verdad y los felicito de corazón.

La Regidora Propietaria Lourdes Villalobos, detalla que yo me uno a las felicitaciones, creo que lo más importante de esta vida es servir, pero servir con amor, sino estamos mal. Cada acción que ustedes hagan. Va a ser un granito de arena para que este Cantón progrese, brille, pero brillen con su luz propia. Nunca intenten opacar la luz de nadie, ese es un consejo que les voy a dar porque ustedes son muy capaces y por algo los escogieron. No necesita usted tener muchos títulos para saber que el amor de Dios se encuentra en el prójimo. Y si usted sirve con ese amor siempre estará y le irá muy bien. Así es que felicidades y adelante.

La Alcaldesa Municipal Zeneida Chaves, comunica que chicos, ustedes de verdad son el futuro, para mí ustedes son quienes nos van a representar siempre. Yo he deseado tener un acercamiento con el CCPJ, pero hoy, que yo estoy, les digo yo necesito que ustedes sean la consulta de mis proyectos. Yo los quiero invitar todos los martes, yo voy a estar siempre, espero ahí después de las 4, hasta las 6, por favor, vayan, necesitamos saber qué quiere el joven, necesitamos saber qué necesitan, necesitamos saber qué esperan de un gobierno local y yo necesito tenerlos a la par a ustedes porque ustedes, lo que ustedes pueden ver, lo que, pueden interpretar desde los vacíos, desde la desatención. Que tienen, yo no puedo llevar acciones concretas. Y eso es mi anhelo, yo, como dijo, José Pablo, era deseado estar en eso, a nosotros nos enseñaron muchísimo a trabajar y hoy gracias a Dios, porque las herencias de mi familia fue la fe, porque quien a Dios tiene nada le falta, solo Dios basta. Me enseñaron a trabajar honradamente y saber que la cara se pone en cualquier lado. Y que uno se tiene que sentir orgulloso donde la ponga de que al único que hay que agradecer es a Dios, aunque a usted alrededor desagrade. Pero hay que ser valiente y esos líderes de valentía son los que faltan porque quieren agradecer a que la aplauda y el que la aplauda tal vez es el que le dice, te llevo aquí, te llevo allá. Yo los invito más bien a que me ayuden a mí, a gobernar a que vengan de verdad y me diga qué esperan. Para que esta comunidad se transforme, hoy tenemos atasco, yo estoy peleando para que el tren se habilite y tengamos un verdadero transporte público. Ayer me reuní con los chicos de los autobuseros, pero necesitamos a ustedes por favor, véame cercana y ya lo invito a que me ayuden a cerrar. Este 7 de diciembre el Festival de la Luz con esos jóvenes que somos ustedes el futuro y quiero que vayan a la parte de nosotros como Concejo Municipal, los espero de verdad ese día para que cerremos juntos porque lo abrimos el Concejo, pero ustedes son el CCPJ que va a venir detrás de nosotros, así que un gran aplauso para el que de verdad se lo merece. Agentes de cambio positivo ante la mirada del que todo lo ve y todo lo puede. Un fuerte aplauso.

El Regidor Propietario Ulises Araya, denuncia que creo que todo se ha dicho prácticamente yo tal vez lo que quería hacer en esta intervención. Es recordar que el hecho de que exista un Comité de la Persona Joven y como decía Ana Betty, que existiera un Movimiento Nacional de Juventudes, que es el antecedente. Todo eso no nació de la nada, fueron derechos que se conquistaron por parte de las personas jóvenes. En el año de 1968 se dio un acontecimiento que se conoce como el mayo francés. El mayo francés fue un gran despertar de la juventud de esa época que fue cansada de sentir que este mundo no les pertenecía y que el mundo estaba en crisis. Y fue con el mayo francés que la juventud en el mundo entero se levantó, tanto así

que a nivel de la historiografía se les reconoce ese movimiento y ese periodo histórico como los 60 globales global sixties en inglés, Belén tuvo su expresión de esos 60 globales, el Movimiento Juvenil Belemita el Mojuve fue una de las primeras organizaciones juveniles del Cantón de Belén y del Mojube. De la actividad del Mojube nacieron la Cruz Roja, nació el Comité de Deportes, nacieron incluso los futuros representantes políticos que tuvo este Cantón de Belén. Alcaldes, Regidores, Síndicos, líderes comunales, la fundación de las Asociaciones de Vecinos. Todo eso. De ese periodo de tiempo, pero fue un periodo de tiempo caracterizado porque los jóvenes adquirieron derechos antes de los 60. La juventud, el joven como sujeto social, como sujeto político, no tenía ningún derecho, era únicamente ver desde la posición paternalista de los adultos, a los Jóvenes fue a partir de ese periodo histórico que ya la juventud tuvo voz propia. Y puedo decir, esto es lo que yo quiero, porque no somos el futuro, somos el presente y eso creo que es algo que las personas jóvenes siempre debemos tener muy presente y yo me incluyo porque tengo 34 años, me quedan todavía para ser considerado según la ley persona joven. Al igual que Gilbert, yo estuve en el Comité Cantonal de la Persona Joven de Belén. En 2 oportunidades, pero estuve muy ligado también a otros periodos en los que con un grupo que tuvimos en breve la juventud belemita, participamos activamente, hicimos gran cantidad de proyectos que hasta el día de hoy ahí están. Quizás Patricia se recordará la primera vez que yo hablé en este Concejo Municipal, yo no, era Regidor. Ni mucho menos, yo era un joven que vine a exigir que un proyecto que hayamos planteado se cumpliera porque resulta que se estaba a medio camino desvirtuando. Y tuvimos aquí el Comité de la Persona Joven, pedimos una audiencia con los Regidores y exigimos que la administración en ese año 2014 se ajustara a lo que el Comité Cantonal de la Persona Joven había acordado y que los Regidores habían votado. Ese es mi mensaje, luchen por los proyectos, que nadie les imponga los proyectos que nadie les imponga, que es lo que tienen que hacer. Son ustedes y solamente ustedes los que tienen que ver cuáles son las necesidades de las personas jóvenes del Cantón de Belén y en consecuencia, articular los proyectos. Que ustedes y nadie más consideren que son los más importantes. Cuenten conmigo, estoy para servirles, acompañarlos en todo lo que se necesite y muchos éxitos en la gestión que a partir del 2025 van a tener por 2 años.

La Presidenta Municipal Teresita Venegas, expone que considero primero que nada, que ustedes son la semilla. Que va a gestionar o que el Cantón requiere que generen del equipo de trabajo que ustedes vayan a conformar una política general de la Juventud belemita, que se actualice, que tome los nuevos retos que exige, el día de hoy, los avances que se han dado en nuestro Cantón. Y los compañeros han hablado de cómo surgieron movimientos, de los jóvenes de Belén en los años 70, muy importantes gracias a esos jóvenes, el deporte se convirtió en una de las armas que le dieron un gran apoyo a la juventud de nosotros en ese tiempo. Sobre todo, para alejarnos de las drogas y de malos caminos, el deporte nos empoderó y pero Belén ahora necesita trascender ya la competitividad y el deporte y crear, que un proyecto, un plan estratégico que involucre sobre todo, a las jóvenes y jóvenes nuestros, sobre todo los que no tienen voz. Sobre todo, los que están allí calladitos en las casas de Belén, en los 3 distritos que sufren situaciones y necesidades, desde tipo emocional, como lo dijeron los compañeros, necesitan, tener en Belén espacios, no solo, para atender sus necesidades emocionales, sino también estructurales. Y diversión a los jóvenes de Belén termina sus clases durante el día o terminan sus trabajos y después son pocos los espacios donde ellos pueden dirigirse, en la mano de ustedes, hoy tienen generar toda una estrategia de los, objetivos. Que requieren los

jóvenes de Belén y para terminarles este mensaje, quiero que se lleven el pensamiento de que todos los compañeros de este Concejo Municipal. Estamos para apoyarlos y para servirles en lo que sea a nuestro alcance, que no se sientan solos. Ya a la Alcaldía les está ofreciendo un espacio y nosotros, como dijo la compañera, estamos de paso, pero ustedes les tocará levantar la bandera, roja y blanca del Cantón de Belén, para que en los próximos decenios. Ustedes sean los líderes futuros del mañana de Belén y al igual que estamos hoy aquí, ustedes puedan generar, proyectos y una mejor calidad de vida para los ciudadanos que les tocará estar en ese momento cuando ustedes tengan el poder en sus manos, así que los felicitamos y adelante.

**ACUERDO 3. SE ACUERDA POR UNANIMIDAD Y EN FORMA DEFINITIVAMENTE APROBADO: PRIMERO:** Comunicar el nombramiento la juramentación de los jóvenes que integran, a partir de hoy, el Comité Cantonal de la Persona Joven de Belén al Consejo Nacional de la Persona Joven, tomarán sus funciones a partir del 01 de enero del 2025. **SEGUNDO:** Felicitarlos y desear y desearles éxito en su gestión, ya que de ella dependerá el beneficio que van a recibir los jóvenes de Belén.

A las 7:31 p.m., finalizó la Sesión Municipal.

Ana Patricia Murillo Delgado  
Secretaria Municipal

Teresita Venegas Murillo  
Presidenta Municipal